



LOS ANDES.

Guayaquil, Noviembre 10 de 1888.

AGUA POTABLE.

Con patriótico entusiasmo i poseídos de verdadero júbilo hemos leído un artículo de *Colaboración* inserto en el número 252 de nuestro estimado i estimable colega la "Gaceta Municipal," en el cual se dá cuenta del estado en que se hallan los trabajos relativos a la provisión de agua potable, una de las más importantes e imperiosas de las necesidades que desde hace muchísimo tiempo viene reclamando con insistencia esta ciudad.

Según el citado artículo, ha sido ya trasladada a la sección principal toda la tubería, i ésta se ha tendido del estanque de Vuelta del Río hacia el sitio denominado Barraganetal, de Naranjito al mismo sitio de Barraganetal i de Yaguachi al Milagro, con el objeto de que empalmadas estas varias secciones se encuentren dentro de poco en el pueblo de Yaguachi.

El "Leuka," llegado últimamente a este puerto, ha comenzado ya su descarga; debiendo arribar dentro de algunos días más el "Musca" i el "Briz Izel"; i a la presente se están cargando los últimos materiales que se necesitan en dos buques, que talvez a la fecha deben haber zarpado del puerto de Guayaquil, con el conocimiento que no se sufre pérdida alguna en el estanque de Vuelta del Río, i que la cantidad de agua que sale por la tubería de la segunda sección, la cual ha sido ya probada, es la misma que entra en los albiges de la primera sección.

Habiendo sido examinada la agua en el mes de Setiembre pasado, época en que el torrente de Agua Clara tiene más agotado su caudal, se tuvo evidencia de que aparte del agua que entra en la tubería se derrama una considerable cantidad de este líquido en el río, lo que manifiesta palpablemente que dicha agua no faltará en ningún caso.

El ingeniero Mr. Ward ha comenzado a colocar la tubería subterránea, después de explorar el lecho del río i convenirse de que no hai obstáculo alguno que impida esa colocación, i antes, por el contrario, que hai facilidad para los trabajos. La tubería en referencia ha sido tendida en la playa hasta el lugar donde deben funcionar las lanchas.

El albigue postrero de la colina del Santa Ana tiene concluidos una parte de los cimientos i han comenzado a levantarse los muros, los que, según se asegura en el artículo arriba citado i del cual tomamos estos datos, son de una solidez a toda prueba.

Merced al buen juicio, tino i economía con que ha procedido nuestro Ilustre Ayuntamiento en el asunto de la agua potable para esta ciudad, ha podido remitir a Glasgow la cantidad de cuarenta mil ciento sesenta i nueve libras ester-

linas, con cuya suma está pagado el 90% del valor de la tubería que ha llegado a este puerto i la parte que está aun por llegar, quedando todavía en el Banco de Scotland un saldo a favor, saldo que monta a más de diez mil libras esterlinas, i el que servirá para atender a las nuevas reuensas de materiales. Los fletes de todos los buques llegados, con excepción del "Leuka," que no concluye todavía su descarga, han sido igualmente satisfechos.

El presupuesto aprobado asciendo a la suma de setecientos diez i seis mil sucres; pero hai que advertir que dicho presupuesto sólo comprende de la traída del agua potable hasta el estanque del Santa Ana; pero creemos que la Municipalidad arbitrará los recursos que le falten para traer el precioso líquido hasta la ciudad, a fin de completar i dar cima a la importante obra que será para Guayaquil, para la Nación entera, de profucos i magníficos resultados.

En vista de estas realidades, creemos fundadamente que a principios del año próximo venidero, el agua potable será un hecho, según la expresión del señor doctor Francisco Campos, Director i Gerente de la Empresa de Agua Potable, i por lo cual no podemos menos que felicitar a la República.

CRONICA.

SANTOBALE.—Mañana Domingo, 11, San Martín, Obispo.

Lunes 12. San Diego de Alcalá i San José, Obispo, mártires i San Martín presbítero.

Martes 13. San Amando, Obispo, San Estanislao Kasika i Quinciano, confesor.

BOICAS DE TURNO.—En la presente semana harán este servicio las siguientes:

Botica de los Andes, situada en la intersección de las calles de "Colón" i "Teatro," i la Botica de la Marina, en el "Malecón" (bajo la Municipalidad).

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana Domingo hará la guardia de depósito, la Compañía "Neptuno" número 1, el Lunes la Compañía "Salamandra" número 2; i el Martes la Compañía "Unión" número 3.

A NUESTROS SUSCRITORES.

Con el número 2614 ha comenzado el 6º mes que "Los Andes" está publicándose bajo la nueva Empresa. Rogamos a nuestros suscritores de dentro i fuera de la República que se virvan cancelar a la brevedad posible sus cuentas atrasadas, favor por el que les quedará reconocida

La Administración.

Guayaquil, Noviembre 8 de 1888.

EL CLUB DE BOTES "OLMEDO" ha organizado para mañana a la una del día unas regatas, las mismas que se verificarán en el Estero Salado en el orden siguiente:

1º Entre los botes número 1 i 2 del mencionado Club, a cuatro remos.

2º Entre los botes "Capitán del Salado" i "2º Olmedo," a la olin-gas; i

3º Entre los botes "Olmedo" i "El Jefe," a dos remos.

Y como hablamos del Salado, diremos que hai en uno de los lugares de recreo más concurrido de Guayaquil, en donde se goza de una temperatura suave i agradable, en donde se respira un aire puro

cuando aqui en la ciudad se ahoga i se asfixia uno de calor.

Demás es decir el gran tesoro que encierra ese saludable brazo de mar para la salud; i es preciso convenirse que cuando no se puede salir a tomar aires, como se dice, a orillas de la mar de Puná i de Posorja, los baños del Salado los recomplan i por eso los médicos los mandan con exigencia i los prescriben generalmente.

Nuestras familias deben persuadirse, una vez más, que nada hai que pueda servir de mejor antídoto a todo genero de enfermedades como los baños continuos en este Estero, con que la Providencia quiso favorecernos muy especialmente. Es necesario pues aprovechar de sus reconocida gran utilidad i de las comodidades que ese establecimiento balneario presta hoy al público, desde que su infatigable i culto propietario señor Juan Tonesi, se ha hecho cargo de él.

El señor Teniente de Policía, Coronel Elió Montalvo, ha sido favorecido con el nombramiento de Socio Honorario de la "Sociedad de Beneficencia Italiana Garibaldi."

Felicitemos al señor Montalvo por la honrosa prueba de deferencia de que ha sido objeto por parte de la aludida Sociedad.

EL SEÑOR MATEO FERAUD, viejo marino de la armada nacional, nos ha dicho con relación al suelto de Crónica de nuestro número anterior, en que tratamos sobre el denuncia que nuestro colega el "Diario de Avisos" hizo en su edición del miércoles último sobre aquel hombre que se le abandonó en una de las islas de Galápagos, que fué él quien hace dos años, condujo a bordo de la "Balandra" "Margarita", de la propiedad del señor Manuel Cobos, de la que era Capitán entónces, i Piloto Juan Villón, que está en Chatham, de orden de las autoridades de San Francisco de Asís, de Fajardo, isla solitaria en donde no habitan más que las faras. Que una vez que Fajardo saltó a tierra, el señor Feraud, economista del atestado que se cometa con aquel infeliz, le regaló una olla, un jero de lata, un pantalón, una camisa de lana, una docena de anzuelos, unos mazos de piola, un cuchillo, una hachita de mano, cuatro mazos de cigarras i un paquete de fósforos, todo con el objeto de que le sirviera en ese desierto; indándole además donde se hallaba situada una vertiente de agua dulce.

Antes de llegar el señor Feraud al puerto mencionado de Garrapatero con su desterrado, tuvo la idea de hacerse a la vela a esta ciudad, i entregar a Fajardo a las autoridades; pero encontrándose con que los vivires que tenía a bordo, no le eran suficientes para una larga navegación, tuvo que resignarse i cumplir con lo que las autoridades de Galápagos le ordenaron.

De ser cierto esto, tan infame cuanto humano i criminal procedimiento merece el más severo i pronto castigo; i esperamos que el señor Agente Fiscal, las autoridades todas se interesen en la averiguación un crimen que clama justicia. Que se tome la declaración del señor Feraud quien, está dispuesto para hacerlo tan pronto como se le llame.

Pero abra lo que más interesa, lo que debe hacerse sin pérdida de tiempo, es que el señor Gobernador de la Provincia envíe al mismo señor Feraud en el "Nuevo" de Julio en busca de Fajardo, pues dicho señor Feraud es quien sabe i conoce ese lugar. La salvación de ese hombre i del castigo de los delinuentes lo exigen el deber la humanidad i la sanción moral.

ASEO DE CALLES.—Señor Comisario de Policía Municipal.—Hace cuatro días existe un enorme rimerero de tierra i de basuras en la calle de Luque frente a la tienda marca con el número 97 i la marca del Aseo de calles a quienes corresponde, no lo

han hecho quitar de ese lugar público.

EL ROMERO.

A través del espacio i a millares i a millares de leguas de tu anhelo seguirás a los astros por el cielo en sus evoluciones seculares.

Penetrarás al fondo de los mares: cual vasto libro hojarás el suelo, i abrirás los alcázares del cielo que coronan los círculos polares.

Conocerás las fuentes de la vida, la faz del microscópico organismo i la gran nebulosa indefinida;

Conocerás la altura del abismo; más siempre ¡oh lei fatal! desconocerá habra una cosa para tí: tú mismo!

EMILIO FERREARI.

ESQUELA.—Hoy hemos recibido la siguiente:

Señor Cronista de "Los Andes".

Pis.

Mui señor nuestro:

Nos dirigimos por segunda vez a Ud. para que se sirva insertar en su estimado periódico la presente, a fin de que el señor Jefe General de Policía ordene o mande quitar de la consabida OMBREJA que el señor Don Damián J. Medina ha volado de su casa, a la calle de "Imbabura" que está de por medio i que puede ocasionar fácilmente un incendio en nuestras casas vecinas.

Esperamos que U. señor Cronista se interesará en este asunto de vital importancia, no sólo para nosotros, sino también para Guayaquil entero.

De U. S. S.

Los vecinos.

Por nuestra parte corremos traslado al señor Jefe de Policía de la presente solicitud, a fin de que se sirva proveer lo que sea de justicia.

GUAYAQUIL, mañana se inaugurará la línea del Ferrocarril de Durán a Yaguachi; i que para tal objeto habrá un vapor que conducirá al otro lado del río Guayas a las personas invitadas al efecto.

Nos felicitamos por este paso más que Guayaquil acaba de dar en la via del progreso.

SUMARIO.—Encuétrase ya concluido el que se levantó al cabo 1.º Dionisio Vallejo por haber disparado su rifle contra el oficial de guardia en la cárcel pública de esta ciudad; i sólo se espera que la Comandancia General señale el día para celebrar el Consejo de Guerra.

HOJA SUELTA.—Anteayer circuló una hoja suelta en que la Redacción de LA OPINION PÚBLICA comunica a sus abonados los motivos por los que se ha visto obligada a suspender por algún tiempo la publicación de ese diario. Sentimos tal acontecimiento i esperamos que bien pronto vuelva a aparecer el colega citado en la arena periodística.

SAN ASEO.—Vemos que merced al infatigable celo del Sr. Dr. I. defonso Chiriboga, Cura de esa Parroquia, el techo de la Iglesia que se hallaba en estado de ruina, está haciéndose por completo de nuevo; i en cuanto al trabajo de la torre, donde está colocado el reloj público, vá adelantado, en relación con las erogaciones que las personas piadosas hacen con tal objeto.

EL HUASCAR.—El vapor de este nombre, en virtud de haber sido desmbargado hoy, será el que trasportará mañana a las personas que asistan a la inauguración de la línea ferrea de Durán a Yaguachi.

ASEO.—Vemos en "El Globo" de ayer que el burro que han comprado las H. H. de Caridad para el servicio del Hospital Civil vale la bocado de 160 sucres. Vaya con el burro caro, ni que fuera de oro. Por lo que se vé, en estos tiempos hasta los burros se venden ya caros.

DEFERENCIA.—Por un telegrama que ha recibido hoy por la mañana el señor Doctor Lorenzo R.

Poña, se ha tenido noticia que el 7 de los corrientes dejó de existir en la Capital de la República el señor Leonardo B. Calvo, sobrino del señor doctor Don. Bartolomé Calvo, Ministro de Colombia en el Ecuador.

Sentimos sobremedra la prematura desaparición de la esencia de este mundo del apreciable joven Calvo; i presentamos a su apreciable familia nuestro pesame por suceso tan desgraciado.

EN LA "ESTRELLA" DEBEMOS correspondiente al 3 del mes en curso, encontramos el suelto que reproducimos a continuación i sobre el cual llamamos la atención de nuestra Municipalidad Cantonal.

Ojalá igual resolución se pusiera en práctica entre nosotros.

He aquí el suelto a que hemos aludido:

"En la sesión del 30 del pasado se aprobó en tercer debate un Acuerdo por la Honorable Municipalidad, disponiendo que desde el 1.º de Enero próximo se prohiba en lo absoluto fijar cartelas o anuncios en las paredes, resolviéndose también sacar a remate el derecho de colocar en 100 esquinas de la ciudad tabillitas aparcentes para la fijación de anuncios. En el pliego de cargos que se formará con tal objeto se indicará el tamaño de las tabillitas i las esquinas donde deban colocarse; i se señalarán los derechos que puede cobrar el rematista por la fijación de anuncios en ellas."

LAS COSAS DE LOS ESTADOS UNIDOS.—El departamento de Agricultura acaba de dar su informe correspondiente al mes de Octubre sobre el estado de las principales cosechas del país. La de algodón es, en general, tardía i en algunos puntos escasa. Como este invierno parece anticiparse se teme que las heladas tempranas destruyan los algodones que aun quedan. En la Luisiana parece ser mayor; en Texas, Florida i la Carolina del Norte la disminución es mínima.

La cosecha de maíz se presenta excelente i tan abundante que en la última década sólo fue mayor en 1879. El promedio de rendimiento se calcula en 192; pero hai Estados, como Ohio i Iowa, en que se eleva a 99. Todo parece indicar que en conjunto alcanzará el rendimiento a 26 fanegas por acre.

La cosecha de patatas da un promedio de 87. La de tabaco, 83.8.

El trigo es inferior en calidad a lo general i el rendimiento del invierno se estima en 12 fanegas por acre; i de primavera excederá mi poco de 10 fanegas por acre.

HABLA SAMPER.—El Yalo criterio en política.—¿Cuánto no empujémos i aun envilece a los hombres aquel vellemente interés colectivo que se llama el espíritu de partido? Los hombres hai que ven todas las cosas i asuntos privados o sociales con elevado sentimiento de rectitud i justicia i con suma claridad de comprensión i criterio, pero en los actos se ocupan en política, i juzgan los actos de los partidos su recto juicio se turba i su claro criterio se oscurece.

Hombres hai también que serian incapaces de defender a nadie en sus intereses pecuniarios o sociales, i mucho menos aprovecharse individualmente de ningún fraude; ¡sin embargo, no tienen escrúpulo en contribuir a una falsificación por ejemplar un fraude colectivo al sufrgo popular, i van a buscar el orgullo de recibir los empujones correspondientes a esos empujones que juzgan de esencia airta haber ganado al favor de la supercheria.

¿Por qué los intereses colectivos tienen el poder de hacer olvidar a muchos hombres a los de la conciencia individual? Eso se explica con dos consideraciones. De una parte, toda responsabilidad que se divide entre muchos, se anula o por lo menos se debilita o pervierte. De otra, el interés individual sabe aprovecharse de los actos colectivos para embriarse con la máscara del interés público.

En todo caso, estos son uno de los más nocivos fenómenos i de los graves defectos de la política.

PROYECTOS DEL TABACO.—La producción del tabaco se calcula en 190

millones de kilogramos en Asia, 124 de millones de kilogramos en América, 12 millones en África y 600,000 en Australia...

Los países donde en proporción tiene más importancia el consumo del tabaco, son: Bélgica, Holanda, Alemania, Noruega, Dinamarca, Hungría y Rusia.

FOLLETIN.—En el número anterior de este trisemanario concluimos de publicar la magnífica comedia de costumbres en un acto titulada A FALTA DE PAN BUENAS SON TORTAS...

Habiéndonos manifestado varias personas el deseo de conservar la aludida comedia, la hemos hecho imprimir en folleto y la ofrecemos en venta al público de Guayaquil...

A fin de que las diversas clases sociales puedan admirar las bellezas de todo género que encierra la comedia del señor Bolet Peraza...

PROFESOR! PROFESOR!!

Se ofrece uno para dar lecciones a domicilio o bien en establecimientos públicos a niños y jóvenes de ambos sexos, en los ramos que abraza la instrucción primaria...

También ofrece enseñar Teleducación de Libros por partida doble. Precios módicos.

En esta imprenta se dará razón Guayaquil, Noviembre 8 de 1888

LA SORDERA CURADA.—Un muy interesante libro de 182 páginas sobre la sordera.—Ruidos de la cabeza.—Cómo se pueden curar en casa.—Se remite franco por el Correo, 80 centimos.—Dirigirse al Dr. Nicholson: 177, Mac Dugal St. Nueva York.

DE COMEDAS A LAS MADRES.—El Barbe Calmante de la señora Winslow, debió usarse siempre cuando los niños padecan de la dentición. Proporciona alivio inmediato...

Variedades.

HISTORIA DEL SOMBRERO.

Es indudable que desde el momento en el cual comenzó al hombre a darse cuenta de sus actos y de las causas naturales que influían sobre su organismo...

Los pueblos del Oriente, dados a la comodidad y alientos siempre a que ésta predomine en sus hábitos y usos, idearon el turbante...

Mas el turbante no agradaba en manera alguna a los pueblos europeos, los cuales han buscado siempre en las prendas de uso inmediato la sencillez, y sobre todo, el que no embarcaren los movimientos...

brero y del birrete, los cuales se pueden quitar y poner, tomar y dejar con facilidad...

Los griegos y romanos concibieron ya el usaron para determinadas ocasiones el sombrero.

Ya me habido que estos pueblos gustaban de ir con la cabeza des cubierta, siempre que el estado del tiempo lo permitía. En la ciudad, lo más que hacían cuando el Sol o la lluvia o el frío arrojaba...

Al sombrero ordinario lo llamaban galeras, y patasus al más fino, usado para los viajes, al cual se le sujetar pasando por encima de la copa y de las alas una cinta que ataban luego debajo de la barba.

El sombrero quedaba así como el todo de un carro. Tomar su patasus era una frase que indicaba haberse puesto en camino.

Cuando los Senadores fueron a ofrecer la diadema a Cincinato, le encontraron cubierta la cabeza con su sombrero y guiando el arado.

Estos sombreros estaban hechos con pelos de animales, y resultaban bastante bastos. Así es que los ricos excusaban mucho llevarlos.

En cambio, eran muy comunes entre pastores, cazadores y campesinos.

No hablamos aquí del tocado especial de los egipcios, pues no conviene a nuestro objeto; ni de la mitra de los persas.

Diremos, sin embargo, que el tocado de los egipcios llamado por los romanos calantica, y que consistía en una especie de casaca que se usaba, no era usado en Roma sino por las mujeres y por algunos tipos afeinados.

En cuanto a gorros, sabemos que los romanos tenían el pileus, que era de fieltro, usado generalmente por los marinos y los pescadores; el gorro frigio el que usaban los esclavos cuando se les daba libertad.

Los sacerdotes llevaban tocados especiales. El albo galerus era llevado por el primero de los flamines, y estaba hecho con la piel de una víctima blanca sacrificada a Júpiter.

En la edad media desaparecieron los sombreros.

El apucho y el birrete los reemplazaron.

Las formas de éstos fueron muy variadas sin bastantes conocidas.

La moda fue acortando las alas al sombrero hasta dejarlas reducidas a su menor expresión.

Así son los sombreros, casi todos, en la época de Francisco II.

En España se disminuyó también el ala, pero en cambio fué creciendo la copa, y se formó así el extraño i característico sombrero de Felipe II, el cual como la política de éste, vino a dominar en las cortes europeas.

Otra vez fué bajando la copa sin que por eso crecieran las alas, y vino el sombrero de la corte de Felipe III, que todo hacia, menos sombra.

A fines del siglo XV y a principios del XVI empezaron adominar otra vez los sombreros. A los italianos y españoles se debió ese dominio.

Francisco I conoció sus ventajas, de algo había de servirle su cautiverio, y cuando emigró, introdujo el sombrero en Francia. De allí se extendió a toda la Europa.

El sombrero de anchas alas adornado de una pluma, vino a ser el tocado masculino i aun el femenino.

La lógica i el buen gusto estimularon las alas de los sombreros i el aireo chambergio volvió a imperar en España i en casi toda la Europa.

No así en Francia, donde en la Corte de Luis XIII, se buscó la originalidad i la elegancia en hacer que las alas quedaran bastante reducidas.

La moda estiró i encogió las alas multitud de veces durante el

reinado de Luis XIV, hasta que no sabiendo que hacer con ellas, las apuntó resignadas a las limitaciones en un principio i con exageración marcada al final del Rey Sol.

El sombrero apuntado apareció tan ansioso, que impidió durante todo el siglo XVIII. Fué necesaria la revolución para que desapareciera.

El sombrero a la americana, de ala ancha i media copa, con sus cintas que colgaban a la espalda, le disputó el dominio a la moda.

Robespierre que buscaba el medio de distinguirse entre los convencionales, exagró la copa de este último sombrero, i de esta exageración nació el sombrero de copa alta.

Este sombrero tan disparatado ha predominado, sin embargo, durante todo el siglo.

Verdad es que ninguno se presta a tantas combinaciones, con agrandar la copa i las alas, disminuir estas i agrandar aquellas, achicar la primera i dejar más o menos planas las segundas; apelar a la forma de tubo o campana, se puede crear, sin calentarse la cabeza, una multitud de formas.

El hongo, más variado i aun más lógico, va ganando de día en día terreno al de copa alta. Pero carece de distinción. Así uno no conoce el sombrero del porvenir.

Conocimientos Utiles.

Para dorar el acero.—Se tomarán seis partes de éter sulfúrico i se mezclarán con doce de hidroclorato de oro. Al poco tiempo, el primer cuerpo se ampara del oro, que reduce al estado metálico después de haberlo mantenido algún tiempo en disolución.

Al ver este despojo i la bobraza completa en que queda el ácido hidrocórico, pues pierde todo el metal precioso que contenía se introducirá en el éter el acero o instrumento de acero bruñido i bien limpio que se quiera dorar. Acto seguido, el acero haciendo desaparecer al éter, despoja a su enemigo, que huye espantado a su aspecto dejándolo todo i riqueza.

Este tercer campeón se reviste i presenta aun más hermoso que el más cuidadoso de los metales.

Si en vez de dorar todo el acero solamente se quisiera imprimirle algunas iniciales, divisas o dibujos de otro género, entonces se tomará un pincel i se delineará moñándolo en el éter aurífero cuanto se quiera. Siempre se tendrá cuidado de sumergir en agua el acero en el acto de haberse dorado. Esto aumenta su brillo i permanencia.

Pintura de cola.—Esta clase de pintura económica para el interior de las casas, techos i paredes, se prepara poniendo a remojar durante la noche una libra de cola blanca en poca cantidad de agua fría, i al día siguiente se disuelve en agua hirviendo, añadiéndole veinte libras de yeso en polvo o blanco de París que se revuelve bien en la agua hasta que tenga la consistencia de la leche espesa; entonces puede usarse así, si se quiera pintar de blanco una pared o cielo raso. Pero si se desea obtener pintura de color, se hace del modo siguientes:

Para el color de lila, se añade a la preparación o lechada dos partes de polvos de azul

de Prusia i una de vermellón, revolviendo bien la mezcla i evitando de no poner mucha cantidad de esos polvos para que el color no resulte muy subido.

Si se quiere el color gris, se añade a la lechada un poco de tierra de sombra, cruda i un poquito de negro-huao.

Para el color de rosa se pone a la leche tres partes de polvo de vermellón i una de azarcorón.

Para el azul celeste se añade a la lechada un poquito de azul de Prusia, con un poquito menos de vermellón.

Para el color de paja, un poquito de amarillo de cromo i poco menos de tierra de sombra.

Para el color de ante se ponen dos partes de ocre fino i una de tierra de siena quemada.

Esta pintura de cola i yeso es mucho más fina i adhesiva que la que se hace con cal, i puede aplicarse a las paredes de cualquier clase de material, a los tabiques de madera i cielos rasos de lienzo i madera.

El color que se desea puede obtenerse bajo, claro, o subido, añadiendo más o menos cantidad de polvos de pintura.

Para aplicarla, es mejor usar una brocha ancha i plana, para que la pintura quede igual i bien asentada.

Para sobre oxidado.—Para limpiar objetos de cobre, basta emplear el siguiente procedimiento sencillísimo:

Se ecece salvado, i bien escurrido, se añade por cada litro de dicha materia una cucharada grande de ácido sulfúrico, i se amasa de nuevo formando una pasta, con la que se frotan las superficies del objeto de cobre que se quiera limpiar.

De este modo, sin que se sufran arañazos dichas superficies, quedarán perfectamente aseadas, manifestando esa coloración roja propia del cobre i que tanto agrada a la vista.

Después se enjuaga el objeto en agua clara i se seca con un trapo que empape bien, i si hai intersticios donde no pueda entrar el trapo a secarlos, se verifica esta labor introduciendo los objetos en serain seco i caliente, si puede ser.

Remitidos.

LISTA OFICIAL.

Hai quienes crean i aseguran que la lista para Concejeros Municipales en el año de 1889 próximo, que se está publicando desde hace algunos días en el CAMPO NEUTRAL de «La Nación», suscrita por unos Republicanos de Orden, huele desde leguas a lista oficial.

De ser cierto, sería esto volver a lo que se hacia en tiempos pasados.

Para que haya verdadera libertad de sufragio en las proximas elecciones no debe haber tales listas oficiales, pues a más de prohibir terminantemente la lei, sería esto conculcar uno de los más sagrados derechos del ciudadano.

INDEPENDIENTES.

Guayaquil, Noviembre 10 de 1888.

NOS ADHERIMOS.

En el número 2616 de este periódico hemos, viste que ha comen-

zado a publicarse una lista de Concejeros Municipales para el próximo año de 1889, suscrita por unos GUAYQUELENS LIBERALES i encabezada por el Jefe del Partido Liberal Guayaquileño, señor Pedro Carbo; lista que ha merecido nuestras simpatías i a la cual nos adherimos, ofreciendo trabajar por que ella triunfe en las elecciones que comenzará el primer domingo de Diciembre venidero.

Los señores Directores de la Prensa local deben fijar su atención en las cualidades intelectuales, espíritu independiente, honradez a toda prueba i decidido empeño por el progreso de Guayaquil que distingue en grado superlativo a los ciudadanos que figuran en la lista a que nos hemos referido i a la cual, como ya lo hemos significado, nos adherimos.

Ojalá, pues, los Directores de los periódicos que se editan en la localidad trabajaran de consuno por que la lista en la que figura en primer término el ilustre ciudadano señor Don Pedro Carbo, triunfe en las proximas elecciones para Concejeros Cantonales. Así lo esperan del buen sentido que distingue a estos obreros de la civilización, UNOS GUAYQUELENS.

Guayaquil, Noviembre 10 de 1888.

AL PUEBLO DE GUAYAQUIL.

Presentamos para Concejeros Municipales de esta Provincia para el próximo año de 1889 a los señores siguientes:

- Pedro Carbo, Dres. José Matias Avilés, Ramón Mateus, Cesar Borja, Vicente Navarrete, Juan Llingworth.

Todos estos dignos ciudadanos son conocidos suficientemente del pueblo guayaquileño, por lo que nos abstendemos de entrar en apreciaciones respecto del mérito de cada uno de ellos, esperando con fundamento que todos los hombres de bien i patriotas votarán por esta lista.

GUAYQUELENS LIBERALES.

Guayaquil, Noviembre. 6 de 1888.

EL SELDITZ CHANTEAUD, que tiene fama universal, es un purgativo salino, refrescante, de un sabor agradable i de una eficacia cierta para combatir la Constipación; su empleo diario es útil a los gotosos i reumáticos, a las personas de un temperamento sanguíneo, de congestiones cerebrales, a los vértigos, jaquecas, o sujetas a las hemorroides, i a los embarazos gástricos. Es por excelencia el purgativo más suave para las señoras i los niños. Para evitar el peligro de las falsificaciones del Selditz i de los medicamentos dosimétricos del cual M. Chanteaud es el único preparador, exijase sobre la etiqueta el nombre del autor.

Burggraev-Chanteaud.

ATKINSON PERFUMERIA INGLESA. Extracto a toda la demanda por su duración y suave fragancia. Agua Florida de Atkinson. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de rosas. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de jazmin. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de naranjas. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de limón. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de mandarina. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de bergamota. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de ylang-ylang. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de geranio. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de clavo. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de cardamomo. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de albahaca. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de menta. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de eucalipto. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de tomillo. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de romero. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de laurel. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de laurel. Agua Florida de Atkinson perfumada con esencia de laurel.

